
 

 

平成２４年度より利用されていました宮島裕一さんが 

家庭の都合により他施設利用となりました。 

約２年３か月、ありがとうございました(‘ω’) 

音楽がとても好きで、いつも音楽が流れると笑ってお 

られましたね(^^♪ 

これからも元気いっぱい！笑顔の裕一さんでいてくだ 

さい(^^)/また遊びに来てくださいね(#^^#)             

 

 

 

 

 

 

 

 

 

         

今年度の５月より新しく職員が加わりました♪ 

藤波マリアさんです(#^^#) 

主に入浴介助を担当されています。 

明るい笑顔で利用者様と日中活動や外出行事にも 

参加されています。 

これからたくさんの思い出を作っていきましょう(＾◇＾)！！ 

今後ともよろしくお願いします(^^♪ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 伏見障害者デイサービスセンターでは、平成２６年４月より 

iPad(アイパッド)を導入しました。iPadは様々な障がいを 

お持ちの方でも簡単に操作が行えるようなプログラムが用意 

されており、初期設定でその方がある程度使いやすいように 

操作方法が変更できるのが特徴です。最近では、支援学校はもちろん、各種学校やリハビリ

テーション等でも導入され、医療・教育の現場でも活用されています。 

そもそも導入しようとした経緯は、昨年１１月に、ある利用者様より「本が読みたい。」

と、相談をもちかけられたことがきっかけとなったのですが、相談を頂いた利用者様は、交

通事故の後遺症で手足の自由が効かない方でした。私たちが普段、本のページをめくる場合、

大抵の方は何の苦労もなくページをめくることが可能ですが、例えば麻痺等の障がいをお持

ちの方は、私たちが想像する以上にこの動作は困難となります。そこで iPad の登場となる

のですが、私自身、この相談を頂いた時には、まだ iPad の活用法が解っておらず、この要

望（＝本が読みたい）に対する解決法の選択肢にすらならなかったのです。その後、インタ

ーネットや、福祉機器の研修等に参加しましたが、高額な装置を購入しなければならなかっ

たり、また装置自体が大型のものが多かったりと、設置するのに困難な状況が伺え、たかが

本のページをめくるだけなのに、これほど困難なものか・・・と頭を悩ませていました。 

 

年が明けて今年２月に当法人内で iPadの講習会があり、この要望の

解決にならないか。との想いで参加しました。講習では、色々な福

祉機器、例えば四肢麻痺等で手足が不自由な方でも、手指の僅かな

筋収縮があればボタンを押せる特殊な①PPSスイッチや、息を吹きか

けて反応するブレススイッチ、それらのスイッチを組み合わせて、

iPad本体信号を送る②iPadタッチャー等を実際に使用されている肢 

体不自由の方の紹介があり、また、iPad本体にも肢体不自由な方の為の様々な設定が出来る

ことを知り、これらの機器を使用すれば本のページをめくることが簡単に行えそうでしたの

で早速、iPadとその周辺機器の購入をしました。 

相談を受けた利用者様に、実際に使用して頂き、iPadを使ってみた率直な感想をお聞きす

ると、「こんなに便利なツールがあるとは知りませんでした。このツールを活用すれば本を

読むのが楽になりそうです」との嬉しいお言葉を頂戴しました。ただ、本格的な活用に関し

ては職員が iPad に関する操作方法の習得が必要不可欠となりますので、頑張って習得して

いきたいと考えております。 

京都市伏見障害者デイサービスセンター  畑谷 宏幸 

 

 

 

 今年度から指定特定相談支援事業の指定を受け計画相談支援事業を開始することになりま

した。支給決定期間更新にあたり、初めに契約を交わし、家庭訪問・サービス等利用計画案の

作成・サービス等支援者会議等々、担当職員は日々調整に奮闘しています。 

私もサービス等支援者会議に出席したことがありますが、当事業所での日中支援はともかく、

地域・居宅での支援内容、またその様子など、情報を共有することで、日中活動中では窺い知

れない生活・状況等を知ることができ、現在提供されている支援がマッチングしているのか、

変更したほうが今より安定した生活に繋がるのかなど・・・検証するいい機会になっています。 

しかし、仕事の量・内容に反して給付費が非常に少なく、生活介護事業からの持ち出し、また

事業所と担当職員の熱意で成り立っているのが現状です。 

当デイサービスも職員を相談支援事業に配置することで生活介護事業の人員換算が不足した

ため、非常勤職員を 1名増員し日中活動に支障がないよう職員体制を見直しました。 

まだ相談支援事業は始まったばかりで、利用者の方また各関係機関の方にもご迷惑をおかけし

ていると思いますが、相談員のますますのスキルアップを図り、障がいをお持ちの方が安心し

て相談できる事業所を目指しております。今後とも宜しくお願いいたします。  

 

京都市伏見障害者デイサービスセンター 所長  時任 百子 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

    

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

～編集後記～ 

＊楽しい機関紙を作ろう！      うさぎ 

＊思い出の２曲、いい曲ですよ(^^) プーさん 

＊今回も個性豊かな記事が揃いました♪行事も

盛りだくさんで楽しみです(#^^#)   美濃 

 

 

～第３６号 ２６年９月発行～ 

京都市伏見障害者デイサービスセンター  
発行責任者 時任百子 

〒６１２－８３１８ 

京都市伏見区紙子屋町５４４ 

ＴＥＬ(０７５)６９３－１２９０ 

ＦＡＸ(０７５)６０３－１２９２ 

http://www.normanet.ne.jp/~fusimids/ 

Email  f-days@kyofc.or.jp 

 

～２６年度 下半期予定～ 

８月 夏レク   １２月 忘年会 

９月 ふれあいまつり １月 成人式 

１０月 秋レク    ２月 お楽しみ会 

１１月 秋レク    ３月 年度終了 

 

 

iPadと周辺機器 



 

 

僕は、４月から毎日のように母の日のプレゼントを何にしようか考えていました。 

ある日、家での食事中、お母さんの使っているエプロンがボロボロになっていること

に気づきました。そこで「よし、エプロンをプレゼントしよう」と決めました。 

 そして５月、デイからイオン久御山店へ買い物に行きました。 

まず、１件目の雑貨屋さんへ立ち寄りました。いろいろなエプロンが並んでおり、あ

る１枚の水色の花柄のエプロンが目に止まりました。値札を確認すると、残念ながら

予算オーバーで断念・・・。 

 店内を回り、２件目の雑貨屋さんを見つけました。すると、理想通りの水色の花柄

のエプロンが飾られていました。値札を確認すると予算以内だったため、このエプロ

ンに決定！すぐさまレジへ向かい、ラッピングも頼みました。 

 家へ帰り、お母さんへプレゼントを手渡しました。お母さんは、驚きながらも嬉し

そうに袋を開け、早速エプロンをつけてくれました。 

今も毎日大事に使い、料理を作ってくれます。「ありがとう」と喜んでくれたので嬉

しかったです。 ～・～・～・～・～・～・～・～・～・～・～・～ 犬 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

私は思い出の曲があります。 

槇原敬之とミスチルの曲です。一番、聴いていた年代は９０年代の前半のころです。 

まっきーの「冬がはじまるよ」とか、 

ミスチルの「 innocent world 」など聴いていました。 

今でもたまに聴きます。 

聴いていると、城陽の施設に入所していた時のころを思い出され 

懐かしいなと思っています。 

この２曲が私の思い出の曲です。  プーさん 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

カフェプログラムでは、カフェメンバーがテーブルセッティングをし注

文を聞き、コーヒーを入れて、お客様（利用者）に運んでいます。「ご

ゆっくりどうぞ」という声が聞こえ、心地よい音楽が流れたカフェルー

ムがオープンしています。お客様より「美味しい」「ありがとう」とい

うお声を頂き、メンバーも意欲的に取り組まれています。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

  

 

 

 

 

 

  

 

 

   

まず感じたこと・・外から、あべのハルカスを見たかった。 

気が付いたときはもう目の前まで来てしまってて・・・ 

時すでに遅しでした。 

運転していた父親もなぜか気が付かなかったようです。 

 

ホテルの４８階で泊まり、５７階で食事でした。 

ホテルからの夜景は格別でした。

一夜明けて６０階にある展望台を一周して景色を見てきました。 

そこから通天閣が下に見えました。 

さすが、日本一高いところからの景色でした。 

次ハルカスに宿泊する機会があれば、お風呂にも入りたいです。まどちゃん 

 

 

春のレクリエーションで大森キャンプ場 

まで行ってきました(‘ω’) 

山道を進んでいくと大森キャンプ場に到着！！ 

伏見よりも気温が５～６度低く、過ごしやすい気候でした。 

 

まずはお肉、お野菜を焼き、ＢＢＱスタート！ 

中でも鶏肉が柔らかくて、とても美味しかったです(^^) 

あとは玉ねぎが好評でした♪ 

〆は焼きそば(#^^#)焼きそばも美味しかったです。 

たらふく食べて、皆さん満足そうな様子でした(^^♪ 

やっぱり外で食べると、より一層美味しく感じますね～♪ 

京都市伏見障害者デイサービスセンター 美濃 朋佳 

 

 

 

 

私は オセロが 大好きだ 

ほっこりな気分で 実習生と オセロを する時は 楽しい 

勝ったら 嬉しい 負けたら 嫌だ 

誰かに 手伝ってもらいながら 

お友達と 私で オセロをやりたい 楽しいだろうな   うさぎ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

今日は活動で絵を描きました。お昼ごはんの準備をして、片付けもしました。お昼ご

はんを食べた後は、お話をたくさんして楽しかったです。（♡）お昼からはふれあいまつ   

りのステージ練習をしました。歌を歌ったり、ダンスを踊ったりしま

した。 

今日は朝、早く来れませんでしたよ。（¨）月曜日からは早く来て、

お手伝いも頑張ります。デイの日はお手伝いをしています。今度デイ

に来る日は９月ですね。             今西 奈津子 

今西 奈津子 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

カフェプログラム 


